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Jahreshauptversammlung am 15. März 2023 
 

– Protokoll – 

 
Anwesend: 9 Personen (s. Anwesenheitsliste), davon 6 Mitglieder 

Sitzungsort: Hotel Stadt Hamburg, Süderstr. 1,  24214 Gettorf 

Beginn: 20.05 Uhr   Ende: 20.10 Uhr 

Protokoll: Meike Roggenkamp 

 

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende Cornelia Fürst begrüßte die Anwesenden und stellte die form- und 
fristgerechte Einladung fest.  
Mangels Beschlussfähigkeit – laut Satzung sind dazu sieben anwesende Mitglieder 
erforderlich – beendete Frau Fürst die Sitzung um 20.10 Uhr mit dem Hinweis auf die 
Eröffnung der für diese Situation in der Einladung angekündigten außerordentlichen Sitzung 
um 20.15 Uhr. 
 
 
 
 

Außerordentliche Jahreshauptversammlung am 15. März 2023 
 

– Protokoll – 

 
Anwesend: 9 Personen (s. Anwesenheitsliste), davon 6 Mitglieder 

Sitzungsort: Hotel Stadt Hamburg, Süderstr. 1,  24214 Gettorf 

Beginn: 20.15 Uhr   Ende: 21.30 Uhr 

Protokoll: Meike Roggenkamp 

 

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende Cornelia Fürst begrüßte die Anwesenden und stellte die form- und 
fristgerechte Einladung fest. Sie wies darauf hin, dass in einer außerordentlichen Sitzung laut 
Satzung auch eine Beschlussfähigkeit bei weniger als sieben anwesenden Mitgliedern 
gegeben ist.  

 

TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.  
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TOP 3 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 21.04.2022                     
 

Auf das Verlesen des Protokolls wurde verzichtet. Einwände gegen das Protokoll wurden 
nicht erhoben; es ist damit genehmigt. 
 
 

TOP 4 –  Bericht der Vorsitzenden über die Aktivitäten im Vereinsjahr 2022 

a) Öffentlichkeitsarbeit 

• Homepage und analoge Materialien  
Die Homepage wurde am vergangenen Sonntag von Administrator Michael inhaltlich 
aktualisiert, u. a. wurde ein Video von Mike Lage über die Müllsammlung am 12.3. 
dort platziert. Das Video wurde während der Versammlung gemeinsam angeschaut. 
Es wurde beschlossen, künftig die Protokolle der Sitzungen auf der Homepage zu 
veröffentlichen. 
  

• Flyer, Beitrittserklärung 
Beides wurde ebenfalls mit Unterstützung von Michael überarbeitet. 
 

• Schaukasten Kirchhofsallee 
Der Schaukasten wird je zur Hälfte vom Arbeitskreis Umweltschutz und dem BUND 
Gettorf gestaltet. Demnächst wird dort ein „Wir über uns“-Aushang platziert, 
außerdem sollen die Termine der kommenden Aktionen bekanntgegeben werden. 
Um den Schaukasten kümmert sich Jürgen Schmidt-Wedehase. Eike Langholz-
Vogler von der BUND-Ortsgruppe las eine Stellungnahme über die Vorteile der 
gemeinsamen Arbeit BUND/AUGe vor, die auf der Homepage und im Schaukasten 
veröffentlicht werden soll. 
 

• Müllsammlung am 12. März 2023 
An dieser Aktion beteiligten sich 70 bis 80 Personen, vor allem viele Kinder und 
Jugendliche. Geworben wurde über Facebook (Steffi Johannsen), in der „Flüstertüte“ 
und im Amtsblatt. Mit Plakaten und Handzetteln (gestaltet von Clemens Junge) wurde 
weniger geworben. 
Gesammelt wurde in diesem Jahr deutlich weniger Müll als sonst, gegen die 
unverändert vielen, achtlos weggeworfenen Zigarettenkippen muss aber eine neue 
Strategie entworfen werden.  
 

•  Hundeauslaufflächen 
Wegen der immer noch nicht umgesetzten Hundeauslauffläche in Gettorf hat es ein 
Gespräch mit dem Vorsitzenden des Ausschusses für Umwelt, Marco Koch und der 
Vorsitzenden gegeben. Sobald die dafür vorgesehene Fläche im Besitz der 
Gemeinde ist, soll mit deren Umgestaltung zu einer hundegemäßen Spielfläche 
begonnen werden, außerdem sind drei kleinere ehemalige Spielplatzflächen für 
diesen Zweck im Gespräch. Sobald die Flächen zur Verfügung stehen, soll es eine 
Einwohner*innenversammlung zu diesem Thema geben. 
 
Die bisher frei begehbare Naturfläche am Erlengrund wird trotz Hinweisschildern 
immer noch für den Hundeauslauf genutzt, die Gemeinde hat daher Finanzmittel für 
einen Zaun zur Verfügung gestellt. Die Einzäunung soll am kommenden Freitag um 
13.00 Uhr erfolgen. Helfer*innen sind willkommen. 

 

• „Gettorf blüht auf“ 
Im Rahmen der Kampagne „Gettorf blüht auf“ fand am 24. September ein 
Pflanzenflohmarkt statt, an dem sich der BUND und der Arbeitskreis Umweltschutz 
mit einem Infostand beteiligten. Neben Pflanzen zum Tausch oder gegen eine 
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Spende gab es ein Glückspielrad mit Quizfragen und kleinen Gewinnen. 
Arbeitskreis und BUND engagierten sich ebenfalls bei der Krokus-Setzaktion am 28. 
November, die im Rahmen von „Gettorf blüht auf“ stattfand. 
 

• Weihnachtsmarkt Gettorf, 10.12.2022 
Hier waren der Arbeitskreis und der BUND mit einem Infostand zum Thema 
„nachhaltige Verpackung und Geschenke die (fast) nichts kosten“ vertreten. 
 
 

• Besuch des BUND RD-ECK am 15. 2. 23 
Die Vorsitzende des BUND Kreisverbands, Frauke Schuldt, informierte in dieser 
regulären Sitzung über Möglichkeiten der finanziellen Unterstützung durch den 
BUND. Werbemittel des BUND werden zur Verfügung gestellt, ein Vortrag wird nicht 
unterstützt.  
 

 

b) Allgemeiner Umweltschutz 

• Die Korkensammlung bei Dittmann wurde und wird weitergeführt, die CD-
Sammelstelle wird abgeschafft, da kein Interesse mehr besteht.  
 

• Stellungnahmen als Träger Öffentlicher Belange (TÖB) 
In diesem Jahr wurde lediglich um eine Stellungnahme zur Änderung des B-Plan 78 – 
Ravensberg gebeten, die von Wolfgang Miethke formuliert wurde. Bemängelt wurde 
die fehlende Pflicht zur Nutzung von Photovoltaik, außerdem wurde angeregt, auf 
eine nachhaltige Energieversorgung zu achten. 
 

• Gutachten: Umsetzung von Ausgleichsmaßnahmen  
Die von Meike Roggenkamp vor fünf Jahren gestellte Anfrage nach der Umsetzung 
der Ausgleichsmaßnahmen, die in Gettorf als Ersatz für Bauvorhaben festgesetzt 
wurden, ist nun in Form eines Gutachtens vorgelegt worden. Das Gutachten lässt 
Maßnahmen auf privaten Flächen unberücksichtigt, die Maßnahmen auf 
gemeindlichen Flächen wurden überwiegend schlecht umgesetzt oder  nicht weiter 
gepflegt. Das Ökokonto wurde in Anspruch genommen, aber überwiegend nicht oder 
schlecht umgesetzt.  
Angeblich wurden Gelder in den Haushalt gestellt, um die Mängel zu beheben. Der 
Arbeitskreis sollte hier ab und zu den aktuellen Stand nachfragen, damit das 
Vorhaben nicht in Vergessenheit gerät. 
 
 

c) Arten- und Naturschutz  
 

• Nistkasten_Kontrolle:  
Seit 2014 werden unter der Leitung von Jürgen Schmidt-Wedehase Nistkästen  im 
Bereich Bürgerpark/Erlengrund aufgehängt, gewartet und kontrolliert. Der Großteil ist 
für verschiedene Vogelarten, aber auch für Hornissen und Fledermäuse gibt es 
Nisthilfen. Die nächste Kontrolle wird am kommenden Samstag stattfinden. 
 

• Ablagerungen bei den Tennisplätzen im Biotop 125.3 
Nachdem nach jahrelangen Mahnungen die Ablagerungen größtenteils entfernt 
wurden (siehe Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung) wurden am 12. April 
vergangenen Jahres wieder neue Ablagerungen festgestellt. Auf ein Schreiben folgte 
keine Reaktion, auch nicht vom Amt. 
 

 

• Neophytenbekämpfung  
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Die Fördermaßnahme durch den Kreis zur Bekämpfung des japanischen Knöterichs 
ist abgeschlossen, damit stehen keine weiteren Finanzmittel zur Verfügung. Der 
Knöterich geht aufgrund der Maßnahmen zurück. Die Aktion muss aber noch drei 
weitere Jahre durchgeführt werden. 
Bei der Abdeckung mittels Folie wurde Letztere bei der Mahd durch die Gemeinde 
beschädigt.  
 

• „Biotop-Übergabe“  
Aufgrund des Wechsels im Vorstand fand am 6. August die sogenannte „Biotop-
Übergabe“ von Wolfgang Miethke an Cornelia Fürst statt: Im Rahmen einer 
Begehung sämtlicher von Arbeitskreis gewarteten Biotope wurden Zustand, 
Entwicklungsziel und notwendige Pflegemaßnahmen sowie die Zuständigkeiten 
(Arbeitskreis/Bauhof) erläutert. Über die Begehung wurde ein Protokoll geführt.  
 

• Blühwiese an der Isarnwohld-Schule 
Diese Aktion sollte im vergangenen Jahr stattfinden, die Gelder wurden vom Kreis 
erst jetzt bereitgestellt und die Aktion von der Gemeinde genehmigt. Geplant ist eine 
Blühwiese mit sechs Obstbäumen, die Aktion wird im Herbst nach Ende der 
Vegetationsperiode durchgeführt.  
 

TOP 5 – Planung für das kommende Haushaltsjahr 

Neben der Biotopbetreuung  sind die folgenden Aktionen geplant: 

• Infostand auf dem  Rapsblütenfest (14. Mai) 

• Besuch der CDU Gettorf bei der Sitzung am 17. Mai 

• Beteiligung an Aktionen im Rahmen von „Gettorf blüht auf“ 

• „Tag der Offenen Gartenpforte“ (noch nicht näher beschriebene Aktion der VHS 
Gettorf) 

• Infostand auf dem Weihnachtsmarkt 

• Schautafeln am Fuchsweg in Zusammenarbeit mit der Jagdgenossenschaft 

• (finanziell noch nicht gesichert:) Vortrag von Meeno Schrader 

 

TOP 6 – Bericht des Kassenwarts 

 
Kassenwart Hans Fürst erläuterte die Einnahmen und Ausgaben über Barkasse und 
Girokonto. Die Rücklage betrug am 01.01-2022 2 990,43 € (2973,09 € Girokonto und 17,34€  
Barkasse), am 31.12.2022 3302,60 € (3271,75€ Girokonto und 30,85€ Barkasse). 

Die Einnahmen wurden über die Mitgliedsbeiträge, Spenden und den Restbetrag der 
finanziellen Fördermaßnahmen zur Neophytenbekämpfung erzielt, die Ausgaben resultieren 
hauptsächlich  aus den Aufwandsentschädigungen für die Neophytenbekämpfung. 

Der Kassenbericht wird dem Finanzamt vorgelegt und kann bei Kassenwart Hans Fürst 
eingesehen werden. 
 

TOP 7 – Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstands 

 
Die Kassenprüfung durch Clemens Junge ergab nach einer Korrektur keine weiteren 
Beanstandungen. Clemens Junge stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Der 
Antrag wurde einstimmig angenommen.  
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TOP 9 – Wahlen: 2. Vorsitz, Schriftführer(in), Kassenprüfer(in) 

 
Die Wahlleitung übernahm Wolfgang Miethke. Alle Wahlen fanden per Handzeichen statt, 
eine geheime Wahl wurde nicht gewünscht.  

Für die Wahl zum stellvertretenden Vorsitzenden wurde Jürgen Schmidt-Wedehase 
vorgeschlagen, für die Wahl zur Schriftführerin Meike Roggenkamp. Beide wurden mit 
jeweils 5 Ja-Stimmen bei eigener Enthaltung in ihren derzeitigen Funktionen bestätigt. 
 

Die Gewählten nahmen die Wahl an.  
 

TOP 10 – Sonstiges 
 
Nach der Wahl übernahm Cornelia Fürst wieder die Versammlungsleitung. Sie dankte den 
Anwesenden für Ihr Kommen und wies noch einmal auf die nächsten Termine hin (17.3. 
Zaunsetzung Erlengrund, 18.3. Nistkastenkontrolle, 19. 4. reguläre Sitzung Arbeitskreis und 
BUND).  
 
Sie beendete die Sitzung um 21.10 Uhr. 

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Gettorf, im April 2023,  Cornelia Fürst 
 


